

1^{er} mars 2023

Plan France 2030 : le projet calédonien « TRIAD – Trajectoire Recherche Innovation Alimentation Durable » lauréat de l'appel à projet



Le Secrétariat général à l'investissement (SGPI) chargé, d'assurer la cohérence et le suivi de la politique d'investissement de l'Etat au travers du déploiement du plan France 2030, vient d'annoncer que la Première ministre a décidé d'attribuer au projet calédonien « TRIAD – Trajectoire Recherche Innovation Alimentation Durable » une participation pouvant aller jusqu'à 262 millions de Fcfp.

La province Sud se félicite de cette excellente nouvelle évoquée avec Elisabeth Borne, en visite lundi dernier sur le stand de la Nouvelle-Calédonie au salon de l'agriculture, par Philippe Blaise, 1^{er} vice-président de la province Sud, ainsi que Jacques Lalié président de la province des Îles Loyauté.

La première phase d'ingénierie de ce projet avait déjà été lauréate d'un appel à manifestation d'intérêt du Plan d'innovation outre-mer (PIOM), lancé par l'Etat dans le cadre du Programme d'investissement d'avenir (PIA) au bénéfice des territoires d'outre-mer.

Cette première étape aura permis la constitution d'un dossier solide portant une ambition économique et sociétale à l'échelle de la Nouvelle-Calédonie, autour des enjeux majeurs de santé publique, d'autosuffisance alimentaire et de valorisation de la biodiversité. La finalité est de transformer durablement le modèle alimentaire calédonien.

Déposé fin septembre 2022 le projet TRIAD a fait l'objet d'une instruction par un comité d'expertise indépendant, qui en a souligné la grande qualité et a abouti à la décision favorable d'appui de l'Etat. Le but du projet TRIAD consiste à transformer durablement le modèle alimentaire calédonien avec pour objectifs :

- ▶ mettre en œuvre un modèle durable de production, de distribution et de consommation ;
- ▶ permettre une transition vers une alimentation respectueuse de l'environnement et de la santé humaine ;
- ▶ diminuer l'utilisation de produits importés à forte empreinte carbone, notamment dans la restauration collective ;
- ▶ valoriser les produits locaux traditionnels de qualité gustative et nutritionnelle avérée.

Porté par le gouvernement de la Nouvelle-Calédonie et les provinces Sud, Nord et Îles Loyauté compétentes en termes de développement économique, le projet TRIAD associe largement le monde économique et de la recherche.

Les importants moyens dédiés par l'Etat qui seront complétés par des financements locaux, permettront d'accompagner et de dynamiser les porteurs de projets privés identifiés dans les provinces, à l'instar du cluster Pacific Food Lab dont le projet « bouge ton bassin » vise à approvisionner les cantines scolaires en produits locaux. Le rôle des acteurs privés vecteurs d'innovations au service de la transition alimentaire est ainsi déterminant dans le projet TRIAD prévu pour se prolonger sur plusieurs années.

CONTACTS PRESSE

Marc Spisser : 76 18 74 / Mandy Brizard : 81 50 49.

